



Jahresbericht des Präsidenten 2022

Das Jahr hat gut angefangen

Die Corona-Pandemie hat sich langsam verflüchtigt, wohl gab es noch Masken- und Zertifikatspflicht, aber eine Normalisierung der Lage war in Sicht. Wir mussten keine Zusammenkünfte mehr verschieben oder auslassen.

Vereinsabende mit Vorträgen

- La Réunion, Referent: Max Reutlinger
- Costa Rica, Referent: Moritz Grubenmann
- Einführung in die Pflanzenfotographie, Referent: Emil Suter
- Orchideen in Westaustralien, Referent: Beat A. Wartmann
- Mexiko Sukkulente, Referent: Roland W. Stuber
- Die Titanwurz, Referent: Inayat Olmedo
- Orchideen in der Natur und Kultur der Dom. Republik 2. Teil, Referent: Manfred Speckmaier

Ordentliche Hauptversammlung

Die ordentliche Hauptversammlung wurde am 1. März wieder im Restaurant Egghölzli durchgeführt. Nachdem Olivier Tschuy das Vizepräsidium an Roland Schafflützel abgeben konnte, wurde er neu als Beisitzer gewählt und gleichzeitig mit der Aufgabe betraut, die Vereinsstatuten den zukünftigen Bedürfnissen anzupassen. Diese grosse Arbeit wurde im Zusammenwirken mit interessierten Vereinsmitgliedern unverzüglich an die Hand genommen.

Exkursion Erlinsbach

Ganz spontan kam auch eine Exkursion auf dem Orchideen-Lehrpfad in Erlinsbach zustande. Auf einer kleinen Fläche konnten wir eine beachtliche Anzahl Orchideen entdecken. Das anschliessende Zvieri im Restaurant Hirschen rundete diesen kleinen aber feinen Ausflug ab.

Sommertreff in der Elfenau

Den Sommertreff durften wir auch dieses Jahr wieder in der Elfenau durchführen. Eventmakers präsentierte ein Buffet, das keine Wünsche offen liess. Dazu wurden wir von Fritz Nydegger mit Gesang und heiteren Einlagen begleitet. Es war ein gemütlicher Sommerabend in bester Stimmung, ausnahmsweise mal ganz ohne Orchideen.

Orchideenbörse und Kulturbeiträge

An der Börse fanden einige interessante Orchideen einen neuen Besitzer. Besonders spannend waren die verschiedenen Kulturbeiträge, welche mit reichhaltigem Bildmaterial belegt und anschliessend auf der Vereinswebsite gespeichert wurden.

Das Weihnachtslotto

Was wäre der Orchideenverein Bern ohne das Weihnachtsessen mit dem Orchideenlotto? Dieser Event ist ein Dauerbrenner und wird immer gerne besucht. Von Tamara Schöller und



Adrian Lörtscher durften wir ein sympathisches Foto machen (jüngsten und ältestes Vereinsmitglied) Natürlich gab es zahlreiche prächtige Orchideen zu gewinnen, sei es spektakuläre Vandas oder botanische Raritäten von Daniel Page. Aber auch von den pardon, profanen Phalaenopsis, blieb kein Stück stehen. Moderiert wurde das Lotto humorvoll von Traugott Benz. Mit diesem Abend fand das Vereinsjahr einen würdigen Höhepunkt.

Die Pflanzenbesprechung

Die Pflanzenbesprechung ist ein zentraler Teil unserer Vereinsabende. Auf lobenswerte Art und Weise haben viele Vereinsmitglieder ihre schönsten Pflanzen mitgebracht. Übers Jahr gab es 20 Auszeichnungen für erfolgreiche Pflege zu vergeben.

Unsere Homepage

Auf unserer Homepage sind alle Vereinsaktivitäten erfasst und übersichtlich dargestellt. Die Berichte über die Vorträge, ergänzt mit den Fotos sind sensationell gut. Die vielen Beiträge auch über private Orchideengeschichten machen unsere Website ausserordentlich spannend und geben ein interessantes Bild über den Orchideenverein Bern. Klicken Sie doch einfach wieder mal auf www.orchideen-bern.ch

Hinter den Kulissen

Unser Vorstand hat neben den üblichen Vorbereitungsarbeiten 2 Vorstandssitzungen durchgeführt. An diesen Sitzungen wurde auch über künftige Ausrichtungen und Zielsetzungen des OVB diskutiert. Dies ist in der heutigen Zeit der schnellen Veränderungen ein ständiges Thema. Ich habe an einer Präsidentenkonferenz der SOG teilgenommen, grösstes Problem ist der Mitgliederschwund und die schwierige Besetzung der Vorstandsmandate. Aber immerhin hat die SOG wieder einen Präsidenten.

Dank

Mein grosser Dank richtet sich an euch alle, die unsere Vereinsanlässe immer wieder besucht haben. Das hält den Orchideenvirus am Leben.

Ich bedanke mich bei den freiwilligen Helfern: Traugott Benz (Orchideenlotto) Rosmarie Reinhard (Berichte) Edith Gerber (Fotos) Viviane Parrat und Dora Gerhard (Bewertungen) Hanspeter Gerber (Beitrag in der Tierwelt)

Ein grosses Dankeschön gilt auch den Revisoren für ihre kritische Prüfungsarbeit und natürlich unseren grossartigen Vorstandsmitgliedern für ihren unermüdlichen Einsatz für einen bestens funktionierenden Verein.

Der Präsident

Hans-Peter Bönzli